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申辦2022冬奧 北京成大熱
對手接連退出 僅剩阿拉木圖

據美國《紐約時報》報道，2022年冬奧會主辦權的爭
奪一度非常激烈，可是如今，大家似乎都在爭相退

出競爭。

挪威烏克蘭退出 政治危機頻現
德國的慕尼黑、瑞士的達沃斯因公眾投票反對，決定
不再申辦冬奧會。正式向國際奧會提出申請的6個城市之
一——瑞典斯德哥爾摩出於對開支的擔憂，已於今年1
月退出。近日，波蘭克拉科夫的官員宣佈正式退出角
逐，因為近七成的選民反對申辦冬奧會。
在剩下的4個申辦城市中，挪威奧斯陸也出人意料地因
得不到強有力的政治支援而動搖，此外烏克蘭利沃夫則
普遍被認為會因國內危機而退出。

主辦權花落誰家 明年七月揭盅
在明年7月，於馬來西亞吉隆坡舉行的國際奧委會會議

上，將投票產生2022年冬奧會的最終舉辦城市，但投票
時很可能只剩下兩個選擇：曾舉辦過2008年夏季奧運會

的北京和哈薩克的阿拉木圖。
長期擔任奧運申辦顧問的特倫斯．伯恩斯說：「我認

為局面會非常艱難。這對國際奧會來說是非常困難的一
個時期，不過我認為，圍繞我們怎麼會陷入這種境地以
及未來應該如何避免這種情況再次出現展開坦誠的對話
是很有必要的。」
鑒於目前的狀況，北京已經成為2022年冬奧會申辦城
市中最大的熱門，尤其是與只有140萬人口，並且從未有
過舉辦奧運會規模賽事的阿拉木圖相比，曾成功舉辦
2008年奧運會的北京的優勢不言而喻。
另據《新京報》報道，2013年底，在申辦2008年夏季

冬奧會成功12年之後，北京和河北省張家口聯合提出申
辦2022年冬季奧運會。按照北京申奧計劃，賽事將在北
京市區、延慶和張家口3地舉行，12個競賽場館中僅3個
需新建，而鳥巢將作為開閉幕式場館。三地最遠距離儘
管達到220公里，但到2022年，京張高鐵早已開通。
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2013年11月3日提出申請

2013年8月17日提出申請

2013年11月6日提出申請，
由於得不到強有力的政治支持
已產生了退出的想法

2013年11月5日提出申請，
被普遍認為會因為國內局勢危
機而退出

2014年1月17日宣佈退出申
辦，理由是「投入巨大」和
「奧運場館賽後利用價值不
大」

2014年5月25日就申辦舉行
公民投票，得到了反對的結果
後中斷申請

由於經濟等問題，美國已宣佈
退出2022年冬奧會的申辦

2013年11月10日市民投票
結果表明，超過半數投票反對
申辦2022年冬奧會

香港文匯報訊(記者章蘿蘭上海報道)驚心動魄的兩
個月後，在馬來西亞被劫持的上海女遊客高華贇終於
獲釋，於2日平安返回上海。唯其抵滬後並未徑直返
家，而是與家人一起居住於某賓館，高家亦拒絕接受
採訪，僅希望生活可以盡快恢復平靜。不過，據知情
人士透露，高華贇獨自辦理邊檢手續時神色平和。
來自權威渠道的消息稱，2日早上約6時，高華贇抵

達浦東機場，並於7時順利辦理手續入境。據悉，高
華贇係獨自辦理手續，且神色平和。另有消息顯示，
高華贇係在中國駐馬來西亞大使館工作人員的陪同
下，返回上海。

父母拒受訪 盼平靜生活
事發前，尚未結婚的高華贇與父母同住在上海楊浦

區的家中。直至高被證實綁架後的翌日，高氏夫婦仍
在家中等待女兒音訊。但幾日之後，高家大門緊閉，
高氏夫婦被安排入住距家不遠的一家賓館。記者昨日
來到高家，再度吃了「閉門羹」。
有消息稱，目前高華贇與其父母同住於楊浦某賓館

內，其家人不希望接受任何媒體的採訪，不願受到任
何打擾，盼生活盡快恢復平靜。
今年4月2日，29歲的中國上海女遊客高華贇和40
歲的菲律賓籍酒店員工Marcy Dayawan，在馬來西亞
沙巴被菲律賓武裝人員劫持至菲律賓南部島嶼。4月
10日，菲武裝分子提出5億披索(約合人民幣 6,961萬
元)贖金的要求。5月30日，馬來西亞總理納吉布證實
高華贇安全獲釋，並稱沒有交付贖金。同日，正在訪
華的納吉布向中國國家主席習近平承諾馬方近期將護
送高華贇回國。

高華贇抵滬
避靜暫住賓館

重慶煤礦爆炸
22礦工罹難

香港文匯報訊 據中新社報道，昨
晚23時許，重慶煤礦安全監察局發
佈消息稱，當天17時40分，重慶萬
盛經開區南桐礦業公司硯石台煤礦發
生1宗重大爆炸事故，截至23時，已
造成22人罹難。

1失蹤5人脫險
事故發生位置為硯石台煤礦井下
4406S2回採工作面，事故發生時，共
有28人在井下作業，事故發生後5名
礦工安全升井。截至昨晚23時，事
故已造成22人死亡，1人失蹤。
據公開資料顯示，重慶南桐礦業

有限責任公司是全國煤炭「百強企
業」之一，是重慶最大的主焦煤、
動力煤生產基地。重慶南桐礦業有
限責任公司已有60多年開採歷史，
現有六對生產礦井，年產原煤260萬
噸。硯石台煤礦在萬盛城郊，於
1958年修建投產，距重慶主城區約
130多公里。

黃奇帆趕赴現場
事故發生後，重慶市市長黃奇帆、

副市長劉強已率市級有關部門趕赴事
故現場，指導應急救援搶險和礦區穩
定工作，事故原因正在調查中。

香港文匯報訊（記者李望賢深圳報道）深圳市民愛殘
疾人綜合服務中心(以下簡稱民愛中心)原職工日前舉報該
中心每年有幾千萬元經費，支出僅數百萬元，引起市民
熱議。有殘疾人愛心網站負責人更提出，深圳殘疾人就
業保障金徵收已經10年，累計徵收近50億元，從未公開
過支出情況。對此，深圳殘聯卻回應稱，殘疾人就業保
障金(以下簡稱殘保金)非「三公」經費，沒有規定必須公
開。
根據深圳市殘聯的數據，深圳市家庭戶各類殘疾人總數
為134,700人，其中戶籍殘疾人75,800人。按照《深圳市
殘疾人就業保障金徵收實施辦法》，深圳機關、團體、企
事業單位和其他經濟組織等，應按不低於上一年度平均在
崗職工人數0.5%的比例安排殘疾人就業；達不到0.5%比
例的用人單位，每少安排一名殘疾人，就必須按深圳上一
年度在崗職工平均工資的80%繳納殘疾人就業保障金。華
夏殘疾人愛心網站長楊鴿蔚踢爆2005年至今，殘保金累
計徵收近50億元，卻從未公開過此項資金的支出情況。
對此數據，深圳殘聯並未直接回應，只表示 「數量不
少，每年有幾個億」。深圳市殘聯理事長祖玉琴接受媒體
訪問時亦指殘保金並沒有公開的規定和要求，而且敏感。
有專家指出，殘保金的徵收和使用屬公益性質，社會公眾
都有權知情。

深殘保金收近50億
未公開惹質疑

香港文匯報訊 綜合報道，昨日是山東「招遠血
案」死者頭七，但當死者家屬在事發麥當勞門前祭奠
時，卻遭疑似「全能神教」信徒干擾。此外，有多名
目擊血案的人士表示願出庭作證。
據《東方早報》報道，昨日上午10時10分，死者

的丈夫、兒子等多名親屬來到事發麥當勞門前祭奠，
整個過程持續了5分鐘。不過，據網友稱，祭奠現場

有疑似「全能神教」信徒擾亂秩序。

多名目擊者願出庭作證
據《齊魯晚報》報道，在因未挺身制止招遠麥當勞

殺人案而受到社會廣泛指責後，兩名案件目擊者在接
受採訪時承認，對未能及時制止悲劇發生表示愧疚，
但澄清曾嘗試介入，不果後迅速報警。他們同時表
示，自己正飽受良心的不安與譴責。
「直到現在，我心裡還是懷着愧疚。同時也很困

惑，為什麼連一個十幾歲的小男孩的舉動，都可以那
麼殘忍。」一名不願署名的30餘歲目擊者說。「如果
有需要，我願意出庭為家屬們提供法律援助。」據該
名目擊者描述，當日現場，有不少目擊者本以為事件
是單純的家庭爭吵。「在那名婦女開始用凳子砸人以
後，包括我還有另外一位男性目擊者以及一名麥當勞
員工都有上前勸說。我們還嚇唬她說『我們報警
了』，但發現沒用，他們根本不聽我們勸說。」「直
到光頭男子開始瘋狂地用拖把打的時候，很多人都蒙
了。第一時間跑到外面去報警。」
另一名年約25歲的女性目擊者則稱，事件已突破其

「心理承受能力」。一名受害者家屬對此回應稱，已
有三四名目擊者在家屬的請求下主動與警方聯繫，提
供案件證據，包括一份記錄下案件全過程的錄影帶及
相關圖片。

「招遠案」死者頭七 家屬祭奠遭干擾
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■昨日，死者親屬來到事發麥當勞門前祭奠。
網上圖片

香港文匯報訊（記者 張帆 石家莊報
道）由於國際奧委會預定今年7月遴選
2022年冬運會入圍名單，作為與北京一
起申辦該屆冬奧運的河北省張家口市正密
鑼緊鼓地進行籌備工作。經有關國家部門
批准，今年準備啟動京張高鐵的建設。高
鐵建成後，北京到張家口只要40分鐘。
如果張家口到雪場再修一條高鐵支線，只
需十幾分鐘，也就是從北京到雪場大概需
時1小時。

崇禮滑雪期 達冬奧標準
張家口崇禮縣將是負責滑雪項目，目

前，崇禮有4大主要雪場，建成的有82條
雪道、69公里長。到2020年，規劃的雪
場建設是200多條、近500公里長，雪的
厚度1米左右。崇禮的滑雪場除是中國國
家隊的訓練基地外，同時也是韓國、日本
等國家專業運動員的指定訓練基地。
崇禮每年10月中下旬開始降雪，11月初

開滑，持續至翌年4月初，滑雪期長達150
多天，符合「降雪期在4個月以上為優
秀」的冬奧會評估標準。崇禮雪季降雪量
較均勻，年均降雪厚度達1米以上，乾雪
期佔整個降雪期的比重達三分之二以上；
若遇不利氣候，正在實施的雲州水庫調水
工程蓄水量1億立方米，完全可以保障人
工造雪用水，符合冬奧會對雪量的要求。
北京奧申委副主席、河北省副省長許

寧早前接受採訪時表示，張家口民眾對申
辦奧運支持率非常高，根據法國益普索調
查公司的民調，張家口民眾支持率達
99.5%。
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香港文匯報訊 綜合報道，儘管國際奧委會在明年7月才會公佈申辦2022年冬奧會的最

終名單，由於競爭對手接連退出，中國北京申辦2022年冬奧會的對手很可能只剩下哈薩克

斯坦的阿拉木圖一個。

■高家大門緊閉。 本報記者章蘿蘭攝

貴州省安順
市平壩縣因持
續普降暴雨，
導致縣城多處
地方被積水淹
沒，交通出行
嚴重受阻。圖
為被洪水淹沒
的縣城一角。

■中新社

水淹車毀

■北京和河北省張家口聯手申辦
2022年冬季奧運會。圖為張家口
崇禮滑雪場。 資料圖片


